

 <p>Fridtjof-Nansen-Schule Gemeinsam unterwegs</p>	<b>Protokoll</b>
---	------------------

<b>• ER-Sitzung</b>	<b>• Datum: 02.02.2022</b>
Leitung: Oliver Otto Protokoll: Helge Sprigade	<b>Ort: Swatten Weg</b>

Anwesend:	Frank Brüggemann, Katja Clausmeyer-Graf, Denis Hofmeister, Berna Rodriguez Käding, Oliver Otto, Kai-Uwe Rödel, Helge Sprigade, Michael Steder, Teresa Tampe
Schulleitung:	Klaus Lemitz
Gast:	Kathrin Abed

TOP 1	Herr Otto begrüßt zur Sitzung am 02.02.2023
TOP 2	<p><b>Bericht der Schulleitung</b> Da Frau van Aken die Schule verlässt, wird eine neue zweite Schulleitung gesucht. Intern hat sich Herr Gerritsen auf die Stelle beworben. Der Findungsausschuß dazu tagt am 01.03.2023. Kai-Uwe Röding oder Oliver Otto werden als Vertreter vom Elternrat daran teilnehmen.</p> <p><b>Jubiläum 70 Jahre Swatten Weg</b> Das Jubiläum findet am 25.05. statt. Es wird für die Schule ein Spiel- und Sportfest geben. Nachmittags gibt es noch eine Veranstaltung für geladene Gäste. Der Elternrat will mit einer Popcorn- und einer Zuckerwattenmaschine vor Ort sein. Die Geräte werden beim Kreiselternrat geliehen.</p> <p><b>Einschulung</b> Für die Vorschule gab es 108 Anmeldungen, das ergibt 6 Vorschulklassen. Für die erste Klasse gab es 140 Anmeldungen. Davon können 133 Schüler angenommen werden, was zu 7 Klassen führt.</p> <p><b>LuFisch</b> Ein Vorstandstreffen hat bisher nicht stattgefunden, daher gibt es auch keine neuen Informationen zum Finanzstatus des Vereins. Es wurde noch einmal klar gestellt, dass das von der Schule eingesammelte Schwimmgeld für die Nutzung der Schwimmhalle gezahlt werden muss. Es handelt sich dabei nicht um eine Spende oder einen Mitgliedsbeitrag.</p> <p><b>Schulinspektion</b> Vom 13.02. bis 17.02 wird die Schulinspektion in die Schule kommen. Neben dem Fahrenort und dem Swatten Weg wird auch der Standort Schnackenburgsallee besucht. Für ein Interview werden noch Eltern gesucht. Kai-Uwe Rödel, Michael Steder und Oliver Otto werden teilnehmen. Helge Sprigade wird über Sdui weitere Eltern ansprechen.</p> <p>Am Interview der Schüler werden nur Schüler aus dem Nansen-Club teilnehmen. Als Begründung wurde angegeben, das zum Zeitpunkt des Interviews der Nansen-Club sowieso vor Ort ist und hier auch aktive Schüler sind, die gut in eine Interviewsituation passen. Vom Elternrat wurde kritisiert, dass es sich hierbei aber nicht um von den Schülern gewählte Vertreter wie aus dem Schülerparlament handelt. Auch sind die Kinder im Nansen-Club die</p>

	<p>begabteren Kinder der Schule und sind damit eigentlich keine repräsentative Gruppe.</p> <p><b>Neue Bildungspläne</b> Die neu veröffentlichten Bildungspläne waren Thema in der Jahreskonferenz. Jetzt geht es zuerst darum, Rahmenpläne für die einzelnen Fächer zu erstellen. Sobald es erste Ergebnisse gibt, sollen diese auch dem Elternrat vorgestellt werden.</p> <p>Auch das Digitalkonzept der Schule soll in Arbeitsgruppen modifiziert werden.</p> <p><b>Lernferien</b> Die Schule darf an Angebot zu Lernferien erstellen. Zurzeit wird aber erst einmal bei den Lehrern angefragt, ob überhaupt Bedarf besteht.</p> <p><b>Sonstiges</b> Am 22.04. findet wieder das Zehntel statt. Die Anmeldebögen wurden dazu verteilt.</p>
TOP 3	<p><b>Schulverein</b> Es gibt einen Entwurf für eine neue Satzung des Vereins von Kai-Uwe Rödel.</p> <p>Frau Schamp-Wiebe will vom Vorsitz des Schulvereins zurücktreten. Bisher gibt es aus dem Kollegium niemanden, der in den Vorstand „nachrücken“ möchte.</p> <p>Die Finanzen sind inzwischen ausgeglichen. Das liegt auch daran, dass Ausgaben stärker hinterfragt werden.</p> <p>Der Elternrat wird 500€ an den Schulverein spenden. Die Gelder sollen in der Ferienbetreuung verwendet werden.</p>
TOP 4	<p><b>Verschiedenes</b> Beim Schwimmunterricht der 4. Klassen ist aufgefallen, dass nur wenige Schwimmabzeichen gemacht wurden. Auch die guten Schwimmer konnten kein Goldabzeichen machen. Das ist auch aus Sicht der Schulleitung so nicht in Ordnung. Es wird beim Bäderland nachgefragt, wie es dazu kommen konnte und wie verhindert werden kann, da so etwas noch einmal vorkommt.</p> <p>Es gab die Nachfrage wie die Kommunikation mit den Eltern stattfindet, vor allem ob SdUI dafür vorausgesetzt wird. Das ist laut Schulleitung nicht der Fall. Wenn Eltern SdUI nicht verwenden, dann müssen die Klassenleitungen ihnen wichtige Informationen auf anderem Wege zukommen lassen (z.B. Ranzenpost). Aber z.B. kurzfristigen Änderungen oder Erinnerungen lassen sich leichter über SdUI verteilen.</p> <p>Generell ist gewünscht, dass Eltern dem Lehrerteam auf einem verlässlichen Weg Mitteilungen und Fragen zukommen lassen können.</p> <p>Bei der Diskussion darüber ist aufgefallen, dass SdUI in den einzelnen Klassen sehr unterschiedlich verwendet wird. In einigen Klassen können z.B. die Eltern in SdUI nur lesen aber nicht die Nachrichten der Lehrer kommentieren oder Fragen stellen. Für den Kontakt zur Lehrkraft benutzen die Eltern dann die Anklopf-Funktion und worauf sich dann die Lehrkraft bei den Eltern meldet.</p> <p>Auf der anderen Seite gibt es Klassen, in denen in einem allgemeinen Chat Lehrer und Eltern schreiben können und zusätzlich sind zu jedem Kind ein privater Chat zwischen Eltern und Lehrerteam eingerichtet worden.</p>
Ende	<b>ca. 21:30</b>